

Medio	EL CIUDADANO (STGO-CHILE)
Fecha	27/10/2016
Mención	Ganancias de las AFP no tienen justificación. Mención a la UAH.

ESTUDIO DE LA U. ALBERTO HURTADO
GANANCIAS DE LAS AFP NO TIENEN JUSTIFICACIÓN

El estudio "Industria de AFP: ¿Cuánto gana y cuánto debería ganar?", presentado por la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad Alberto Hurtado afirma que las AFP ganaron más de 4 mil millones de dólares en los últimos diez años.

El académico Fernando López explicó que "la rentabilidad sobre patrimonio promedio de 25,4% alcanzado por las AFP en el periodo 2006-2015 fue 4,8 veces superior al 5,3% justificable por su exposición al riesgo de mercado. En términos monetarios, de los US\$4.400 millones obtenidos por la industria en la última década, cerca de US\$3.500 millones corresponderían a una ganancia 'excesiva'".

López justificó el cuestionamiento a las ganancias de las administradoras "porque son la cara visible de un sistema que produce pensiones bajas". En este sentido, sostuvo que "la percepción ciudadana de que la industria de AFP genera ganancias excesivas alimenta el descontento social y afecta la legitimidad del sistema de pensiones".

En tanto, el director del Centro de Ética y Reflexión Social de la Universidad Alberto Hurtado, Juan Ignacio Latorre, manifestó que las AFP constituyen una "industria muy exitosa desde lo financiero, pero con un déficit de legitimidad social".

